COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA











13 de junio de 2023

Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La	Rozones	"No vamos a	Y fue Omar García Harfuch, secretario de Seguridad
Razón		encubrir"	Ciudadana de la Ciudad de México, quien ofreció una
			disculpa pública a Gustavo Fabián, estudiante de la
			UNAM que fue detenido de manera ilegal el pasado 2 de
			mayo tras una balacera en la alcaldía Azcapotzalco. En
			un videomensaje en redes sociales, el funcionario señaló
			que la investigación concluyó que el joven era inocente y
			la participación de los policías en los hechos, indebida.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Circuito	SSC	Con todo y lo difícil que fue, la Secretaría de
Metro	<u>Interior</u>		Seguridad Ciudadana cumplió con su parte, investigó
	<u>Línea 10</u>		a los agentes que cometieron una captura arbitraria y los tiene ahora en espera de ser procesados." Pero, ¿alguien sabe qué pasará con el juez que calificó la detención decidió procesar a un estudiante, pese a las evidentes irregularidades?

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte	Redes de	Giro Radical	Un giro de timón es lo que ha tenido el país desde
Índigo	<u>Poder</u>		que Rosa Icela Rodríguez fue designada por el presidente AMLO al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, pues no solo es la primera mujer en este cargo, sino que ha respondido con avances ante la labor de pacificar a México.
Excélsior	Frentes Políticos	Preparada	Debido a la inminente renuncia de los candidatos de Morena rumbo a la Presidencia de México, Rosa Icela Rodríguez, quien actualmente encabeza la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal, luego de ser secretaria de Gobierno de la CDMX, es una gran opción para ocupar una de las sillas vacantes o ir por la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.



13 de junio de 2023

Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Centavitos	Circuló el fuerte rumor de que Rosa Icela Rodríguez será designada nueva secretaria de Gobernación, en sustitución de Adán Augusto López, quien renunciará al cargo para competir por la candidatura presidencial de Morena. De confirmarse el rumor, Rosa Icela quedaría inhabilitada para buscar la Jefatura de Gobierno, pues el Presidente ha dicho que quiere rearmar su gabinete y que éste lo acompañe hasta el final.
EI Financiero	Confidencial	Medidas drásticas	Hasta dónde hemos llegado en materia de inseguridad, que una gobernante debe irse a vivir a un cuartel militar. Es el caso de la alcaldesa morenista de Tijuana, Baja California, Montserrat Caballero, quien luego del atentado que sufrió, trasladará su residencia a instalaciones castrenses.
Milenio	Razones y Pasiones Elisa Alanís	El vendedor de estiércol	A pesar del cúmulo de evidencias y lo declarado en un inicio, Fidencio Alejandro González Esparza, El Janos, vinculado a la matanza de Bavispe, Sonora, se dijo inocente y víctima. "Yo soy agricultor, comerciante, ganadero vendo fierro, estiércol no pertenezco (al grupo delictivo La Línea)", comentó en la audiencia de este lunes.
EI Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	Día de horror en Tijuana	Tijuana terminó 2022 con 2 mil 100 homicidios (tres de cada cuatro asesinatos cometidos en Baja California se registraron ahí) y arrancó 2023 convertida en la ciudad de los cuerpos calcinados, de las cabezas cortadas, de los cadáveres desmembrados, de los homicidios triples, de los restos humanos metidos en bolsas.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Carreteras en alerta	Hasta hace unos años viajar por carretera por México era un placer, hoy se ha convertido en un deporte de alto riesgo. ¿Se acuerda cuando podía transitar la carretera de cuota México-Cuernavaca? Pues ese camino, uno de los más transitados a nivel nacional, en los últimos años se ha convertido en uno de los más peligrosos debido al incremento de asaltos.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<u>Frentes</u>	Tiempo	La jefa de Gobierno, e Claudia Sheinbaum,
	<u>Políticos</u>	transcurrido	anunció que se separará del cargo de forma
			definitiva el viernes 16 de junio para competir
			por la candidatura de Morena y llegar a ser la
			primera mujer en México en encabezar los
			destinos de la nación. "Tomo esta decisión



13 de junio de 2023

			porque seré la única persona en la encuesta que proviene de una carrera científica".
Milenio	Trascendió	Las 100 mujeres más poderosas de México	Claudia Sheinbaum arrancó el día con una gran sonrisa, pero no porque iba a anunciar que el próximo viernes se despedirá del cargo de jefa de Gobierno de la capital con un informe en la Plaza de la República, sino porque amaneció en portada de la revista Forbes como la gran figura de las 100 mujeres más poderosas de México.
EI Universal	Serpientes y Escaleras Salvador García	Sheinbaum y la calle más peligrosa de cruzar en la Ciudad	A esa calle que separa los edificios del poder presidencial y del poder capitalino, se le conoce en la política como "la más peligrosa de cruzar" porque hasta ahora todos los que han intentado llegar al Palacio Nacional, habiendo iniciado su marcha en el Palacio del Ayuntamiento han fallado en el intento y se han quedado con las ganas.
Milenio	<u>En Privado</u> Joaquín López	Licencia	En el caso de Claudia Sheinbaum se equivocaron: no renuncia, pide licencia al Congreso de CDMX, donde tiene que operar para construir la mayoría calificada que no tiene para que se la acepten. Quien quede en su lugar no podrá aspirar a ser candidato al cargo en 2024. Por eso Martí Batres anda mirando para otro lado.
La Jornada	Astillero Julio Hernández	Claudia, primera vez descolocada	Sheinbaum aprovechará los últimos días hábiles para tratar de recomponer su aparente delantera: dejará la gubernatura capitalina el viernes, pero el jueves encabezará un acto masivo de despedida en el Monumento a la Revolución. En estricto sentido jurídico y político, no tendría por qué renunciar de manera anticipada, pues fue electa en votación directa para cumplir una representación que sólo debería abandonar por una causa plenamente justificada y no por avatares electorales.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Cártel	Cuentan que Claudia Sheinbaum es la menos preocupada por los gastos para su larguísima precampaña presidencial. Y es que la saliente jefa de Gobierno deja el cargo con una tremenda red de, "contactos" con el sector inmobiliario. El famoso cártel panista de la Benito Juárez palidece ante los extraños acuerdos que tejió la morenista.
EI Financiero	Confidencial	Marca la diferencia	Marcelo se rebela. Un día después de que Morena instruyera que los aspirantes deberán evitar salir en medios "conservadores" y contrarios al movimiento, el hoy ex canciller fue



13 de junio de 2023

			a company and many later and a Class Colored C
			a una entrevista con Ciro Gómez Leyva. La premisa es "si no puedes defender tus ideas,
			cómo vas a defender a la '4T'". Ebrard sigue
			marcando su diferencia con las demás
			corcholatas y, de paso, con el partido.
El	Confidencial	Claudia, del	Comienzan a surgir los puntos de encuentro
Financiero	Commodificial	PRI	entre aspirantes de Morena y del PRI. La
1 manoro		1 13	senadora priista Claudia Ruiz Massieu aseguró
			que coincide "plenamente con Claudia
			Sheinbaum cuando afirma que quien
			encabezará la Presidencia de la República a
			partir de 2024 será una mujer".
El Heraldo	Sacapuntas	Los cambios	Un día clave para la llamada Cuarta
de México	<u>Cacapantac</u>	que vienen	Transformación será el de este martes, pues se
de Mexico		que vienen	tiene en la agenda, llevar a cabo una importante
			reunión del gabinete legal y ampliado,
			encabezada por el actual presidente AMLO. La
			idea es que los funcionarios federales que
			busquen un cargo de elección popular,
			rumbo a los comicios del próximo año,
			levanten la mano de una vez, y preparen su
			salida.
El	Uso de la	La encuesta	Habrá cinco encuestas, cuatro de ellas "espejo",
Financiero	Razón	amañada	hechas por empresas particulares que serán
- manoro	Pablo Hiriart	amanada	propuestas por los cuatro aspirantes morenistas.
	1 abio i ilian		Pero cada uno de ellos (Sheinbaum , Ebrard ,
			López y Monreal) propondrá a dos
			encuestadoras, por lo que de entre ocho se
			sorteará a cuatro. ¿Por qué enredaron con una
			rifa, y no una encuestadora por cada aspirante?
Excélsior	Arsenal	"Magistralmente	Casi todas las encuestas ponen por delante a
	Francisco	priista"	Claudia Sheinbaum. Es la favorita de AMLO. Si
	Garfias	'	mañana se hiciera la elección con ese
			método, sería la ganadora. Pero con su
			precipitada salida de la Jefatura de Gobierno
			deja varios pendientes que, según fuentes de
			Morena, la traen nerviosa y preocupada: el
			Metro, la Fiscalía, la Contraloría, las finanzas.
El	Bajo Reserva	¿Habrá una	El presidente López Obrador convocó a los
Universal	- 	avalancha de	integrantes de su gabinete a una reunión
		renuncias en	para concretar los cambios de funcionarios y
		Palacio	definir el equipo para la última etapa de su
		Nacional?	administración, por lo que además de los
			relevos en las secretarías de Relaciones
			Exteriores y Gobernación, quienes estén
			interesadas o interesados en buscar un cargo
			deberán decirlo en la reunión.
El	La Feria	El hombre	El Presidente ha decidido quedarse sin
Financiero	Salvador	gabinete	secretario de Gobernación, canciller, coordinador
	Camarena		en el Senado y jefa de Gobierno
			, ,



13 de junio de 2023

			simultáneamente. En cualquier país eso constituiría la amenaza de una crisis, o mínimo una cirugía con retos nada menores en la conducción gubernamental. En México no será el caso.
EI Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	El nuevo Maximato	Además de los tiempos y el método para definir la candidatura, fue López Obrador quien escogió qué corcholatas iba a destapar, cómo tenían que resolver sus diferencias, cuáles serían los temas de la campaña presidencial y establecer el programa de gobierno para la próxima administración. Es decir, a quien logre la candidatura, ya sabe lo que espera López Obrador de su comportamiento, sus compromisos y su ejecución.
EI Universal	Historias de Reportero Carlos Loret	La creación de los mini-AMLOs	El Consejo Nacional de Morena, por instrucción del presidente López Obrador, votó a favor de violar la ley electoral. Ya tienen precandidatos y la ley dice que eso puede ser hasta la tercera semana de noviembre. Van a hacer pre-campaña desde junio cuando la ley marca que tiene que ser a partir de noviembre. Y van a tener candidata(o) la primera semana de septiembre, cuando la ley electoral marca que debe ser hasta febrero del 2024.
24 Horas	Hechos y Susurros Dolores Colín	El nuevo INE	La llegada de Guadalupe Taddei como consejera presidenta del INE ha provocado un cambio de opinión y ha buscado iniciar una nueva relación. Tanto que invitó al Consejo General y a sus 11 integrantes a Palacio Nacional. El encuentro será hoy a pesar de los diversos posicionamientos en torno al posible atentado a la autonomía del árbitro electoral.
EI Universal	Bajo Reserva	AMLO da regaño y pide cuentas	Este fin de semana, el presidente AMLO batalló para estar conectado en su gira por las Huastecas y eso lo molestó mucho. El Presidente le llamó la atención en público al coordinador de la Estrategia Digital Nacional, Emiliano Calderón, e instruyó a Daniel Asaf, jefe de Ayudantía, a que hablara con don Emiliano para que le explicara al mandatario el motivo de las fallas.